

GESTIONES INÚTILES

Franco no tiene autoridad sobre las tropas invasoras y no puede disponer su retirada

En una lacónica declaración hecha en la Cámara de los Comunes, M. Butler ha reconocido el fracaso de las gestiones realizadas por el señor Hemmings ante el caudillo Franco, respecto a la aplicación del plan británico de retirada de voluntarios, condición previa, como se sabe, para la espinosa cuestión de los derechos de beligerancia.

He ahí, simplemente, el epílogo de una farsa: la de la retirada de los 10 000 italianos enfermos, heridos o simplemente in-subordinados, que no querían combatir. Con esta simple y forzosa operación, pretendió Mussolini, ya que Franco no cuenta para nada en estas decisiones, llenar las apariencias de una retirada « substancial » que pedía el Comité de Londres, dando por cumplido el famoso plan inglés. Era todo lo que podía hacer, lo único que las circunstancias le permitían hacer, para tratar de contrarrestar el efecto de ese hecho claro y rotundo que significó la repatriación de todos los verdaderos voluntarios que luchaban al lado de la República. Y mientras volvían a su país esos millares de italianos puestos fuera de combate el « Duce », no sólo mantenía en nuestra Península el grueso de las tropas « legionarias », los técnicos, el material de guerra, etc., sino que enviaba nuevas expediciones con hombres y material, como una burla más a los compromisos de Londres y un escarnio para el pacto angloitaliano, basado en la promesa de Mussolini de no tener aspiraciones territoriales en España.

La maniobra era demasiado burda para pasar con éxito, pese a la excesiva « buena voluntad » de algunos nuevos amigos de Mussolini. Los resultados de la reciente Conferencia de París lo demuestran claramente. Se reconoce de una manera implícita, que las estipulaciones del acuerdo de Londres sobre la retirada de voluntarios sólo se ha cumplido por parte de la República. Mussolini y Franco están en descubierto. Es de suponer que el señor Hemmings agotó todas las gestiones posibles ante el pretendido Gobierno de Burgos, a fin de obtener algo que pudiera calificarse de una retirada « substancial » de las tropas extranjeras que luchan en las filas facciosas. Y no han logrado nada, según lo afirma el propio Buttler. Esas gestiones estaban perfectamente de más, en Burgos. ¿Acaso depende de Franco o de sus adláteres, que se retiren o no los invasores italianos? Ya se ha dicho, en la misma Cámara de los Comunes, que este problema debería plantearse en forma, ya que sólo Mussolini tiene autoridad sobre sus cuerpos expedicionarios. Era de esperar, pues, que los buenos oficiales del delegado inglés ante los facciosos, no obtuvieran ningún resultado. Franco no puede acceder a la verdadera retirada de los llamados voluntarios, en primer lugar porque no tiene potestad sobre ello y, además porque se exponería a un verdadero derrumbe.

Así, no pudo responder al negociador británico más que con una negativa; negativa forzosa que vuelve las cosas a la misma situación que estaban meses atrás. La farsa de los 10 000 repatriados, no ha servido para nada.

¿Lo reconocerá así el Gobierno británico y el Comité de no intervención? ¿Iniciarán nuevamente negociaciones estériles? Sabemos hasta que punto son sutiles e imperturbables los señores que en Londres se ocupan de nuestros problemas. Cabe esperar nuevos trámites más o menos dilatorios. Y estamos dispuestos a dejarlos agotar con nuestra resistencia y hacer que, al fin, se nos haga justicia, a pesar de todo.

BANDO

DON JOSÉ BRANDARIS DE LA CUESTA, Coronel del Arma de Artillería, Jefe de la División y Base Naval de Menorca, Mahón. Hago saber: Que por necesidades del servicio se llama a filas por medio del presente bando al personal perteneciente a los reemplazos de 1921 y 1923, incluidos los que hubieren disfrutado prórroga de primera clase, servicios auxiliares, cupo de instrucción, individuos que no perteneciendo a ninguno de los Ayuntamientos de la isla, se encuentren en ella y sean de este llamamiento y los que fueron declarados inútiles en el

acto del alistamiento o con posterioridad a él y no haya sido confirmada su inutilidad a partir del mes de octubre último.

Tanto unos como otros, se presentarán el próximo jueves día 15 del actual, a las diez de la mañana, en el Negociado de Reclutamiento (Cuartel de Santiago) de esta Plaza para su destino a cuerno, llevando cada uno conforme está ordenado, manta, zapatos, cuchara y plato en buen uso.

Mahón 10 de diciembre de 1938.

JOSÉ BRANDARIS

El Comisario de Brigada, Angel Valbuena.

Consejo Municipal de Mahón

Sesión ordinaria de día 1 de diciembre de 1938

Presidió el señor Alcalde don Francisco Pons Carreras, asistiendo los Consejeros señores Santiago, Caules, Villalonga, Guardia, Gomila, Rotger, Sintés, Camps, Ellas, Bascuas, Ponseti y Melsión y los Suplentes señores Adrián, y Pereñó.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Aprobar los extractos de las actas de las sesiones celebradas durante noviembre último.

Aprobar la distribución e inversión de fondos para este mes.

Aprobar varias cuentas.

Quedar enterado del Decreto de la Presidencia del Consejo de Ministros prorrogando por 30 días más el estado de alarma en todo el territorio nacional.

Quedar enterado de los acuerdos adoptados en 23 de noviembre próximo pasado, por la Comisión Central de Abastecimientos de Menorca.

Quedar enterado de que durante el plazo de exposición al público no se ha ofrecido reclamación alguna al proyecto de presupuesto ordinario formado para el próximo año 1939; y sujetarlo a la tramitación legal que corresponde hasta su autorización definitiva.

Dar a conocer al público, para efectos de reclamación, las ordenanzas e impuestos de arbitrios municipales, a exigir durante el próximo año de 1939, que han sido aprobados en la presente sesión.

Quedar enterado con satisfacción de los telegramas recibidos del señor Carreras Reura, representante del Ayuntamiento en la capital de la República en los que manifiesta que por la autoridad correspondiente será informado rápidamente el proyecto enviado para la habilitación del Manicomio, salvo pequeñas modificaciones y seguidamente será librada la cantidad que resulte del mencionado proyecto.

Igualmente se enteró el Consejo con satisfacción de otros dos telegramas recibidos de dicho señor por el señor Alcalde en los que manifiesta haberse entrevistado estos últimos días con el señor Presidente del Tribunal Supremo y con el señor Fiscal general de la República, para tratar del indulto de dos presos que este Consejo en una de las últimas sesiones acordó solicitar del Excmo. señor Ministro de Justicia, habiendo sacado de ellas una opinión francamente optimista, esperando será resuelto este asunto conforme a nuestros deseos.

Quedar enterado de los acuerdos adoptados por el Comité Provincial de Baleares del Socorro Rojo Internacional, relativos a la cesión por dicha organismo del Hospital de Sangre « Santerna » al Estado.

Se puso a discusión el nombramiento del Consejero encargado de la Consejería Municipal de Abastos de Mahón, proponiendo el señor Santiago, representante de la U. G. T.,

al compañero don José Caules Juan, para desempeñar este cargo.

Los representantes de Izquierda Republicana no se mostraron conformes con dicha propuesta, por considerar que dicho cargo les corresponde por desempeñarlo anteriormente un representante de su partido, proponiendo por tanto al Consejo fuese designado el consejero don Rafael Vidal Massa.

Habiéndose definido dos propuestas de otras tantas minorías, y después de hacerse constar por los señores consejeros presentes las opiniones que estimaron convenientes en relación a aquellas propuestas, fué puesta su resolución a votación secreta, dando el siguiente resultado:

Votaron a favor de la propuesta del señor Santiago, once señores consejeros y a favor de la propuesta de los representantes de Izquierda Republicana cuatro señores consejeros.

En consecuencia, por mayoría de votos, quedó acordado encargar de la Consejería Municipal de Abastos de Mahón al consejero don José Caules Juan, quien aceptó el cargo y puso a disposición de la Presidencia el del Hospital Municipal que venía desempeñando y el señor Alcalde, en uso de las facultades que le están conferidas, delegó en el consejero señor Guardia la inspección de dicho Establecimiento y el representante de la J. S. U., señor Melsión, quedó encargado del Teatro y de la Banda Municipal.

El consejero señor Bascuas hizo presente que hasta que la Asamblea del partido de Izquierda Republicana no resuelva sobre el asunto, no estaban facultados los representantes de la misma para aceptar ningún cargo o delegación municipal.

A continuación el consejero señor Caules agradeció al Consejo la deferencia de que había sido objeto, manifestando que iría al puesto que se le ha confiado con el máximo de buena voluntad y dispuesto a hacer los sacrificios que exija el mejor desenvolvimiento de la Consejería Municipal de Abastecimientos, esperando merecer la asistencia y colaboración de todos los compañeros en su nuevo cometido.

A INFORME

De la Comisión de Trabajo:

a) Instancia del vecino don José Supiña Florit, solicitando adquirir a perpetuidad la propiedad de dos solares de patio sin numerar existentes en el lado derecho, entrando, del tercer ensanche del Cementerio Municipal de esta ciudad, frente al Panteón de galería número 6 de su propiedad, por el valor de 250 pesetas cada uno.

b) Instancia de doña Juana Riudavets Riudavets, solicitando se hagan las oportunas anotaciones de la cesión y traspaso de la propiedad del nicho número 52 del primer departamento del Cementerio Civil de esta ciudad que dicha señora hace a favor de doña Catalina Seguí Elias, aceptando ésta la obligación de que el cadáver de aquélla sea inhumado en el mismo.

Y se levantó la sesión.

Partido Nacional Unión Republicana

Agrupación Local

Se recogen donativos entre los afiliados y simpatizantes para la suscripción Pro-Campaña de Invierno, esperando que todos sabrán cumplir con su deber.

LOTERÍA NACIONAL

Se han adquirido dos billetes del sorteo del 22 del actual números

21267 - 28514

repartiendo un talón de dos pesetas a cada socio que lo solicite.

Despacho hasta el día 20: De 6 y media a 7 y media y de 8 y media a 10 noche.

Mahón 12 de diciembre de 1938.

El Secretario Accidental,

Francisco Carreras Coll

Juventudes Libertarias de Mahón

Estas J. L. convocan Asamblea general extraordinaria para el próximo miércoles día 14, a las 8 y media de la noche, para discutir el orden del día del Congreso Insular de Juventudes Libertarias que se celebrará próximamente.

Por la importancia de lo que ha de tratarse, suplicase la puntual asistencia de todos sus afiliados.

EL COMITE

Comité Provincial de Enlace de Baleares

Acuerdos Pro-Campaña de Invierno

El Comité de Enlace que suscribe, hace saber por medio del presente escrito, el acuerdo recaído en la pasada reunión y que consiste que, en atención a la campaña organizada por el Comisariado de Guerra de la isla de Menorca, todos los obreros y obreras, presten todo el apoyo moral y material necesario para que pueda dar el mejor resultado posible la campaña emprendida en bien de nuestros hermanos que luchan en los frentes.

Al hacer público dicho acuerdo, esperamos que todos contribuirán en posibilidades al máximo desarrollo de la obra emprendida.

Mahón 9 de diciembre de 1938.

El Presidente. El Secretario.

Hogar del Combatiente

Mañana miércoles, día 14, a las seis y media tendrá lugar una interesante Conferencia a cargo de

DON ANGEL DE DIEGO

Jefe de los servicios de Sanidad de la Base Naval, quien disertará sobre

Fisiología y Patología de la Sexualidad

A esta Conferencia, como a todas las del ciclo, quedan expresamente invitadas Autoridades, Entidades, Organizaciones políticas y sindicales y Prensa.

Pérdida: El domingo se extravió una cartera conteniendo una cantidad en billetes y varios documentos.

Se gratificará al que la entregue a la Administración de Telégrafos.

La sesión de ayer en la Cámara de los Comunes.— Lo que busca Italia con el planteamiento de sus reivindicaciones.

Consejo Municipal de Ciudadela

En virtud de acuerdo tomado por este Consejo Municipal, en sesión celebrada el día 24 del próximo pasado mes de noviembre, se procedió al sorteo de las Láminas de los Empréstitos Municipales de los años 1931 y 1932, habiendo correspondido la amortización de las siguientes Láminas:

EMPRÉSTITO DEL AÑO 1931

Láminas números

63, 89, 28, 29, 57, 58, 55, 66, 64, 37, 79, 69, 67, 13, 24, 80, 91, 74, 88, 87, 75, 51, 35, 18, 22, 4, 5, 6, 70, 71. Total 30.

EMPRÉSTITO DEL AÑO 1932

Láminas números

302, 180, 325, 51, 179, 350, 140, 230, 119. Total, 9.

A la vez se acordó el pago de los intereses de los referidos empréstitos, vencidos hasta la fecha.

Los pagos se efectuarán en la Depositaria de este Consejo Municipal de 4 a 6 de la tarde, hasta el día 31 del mes actual.

Lo que se publica para general conocimiento.

Ciudadela 5 de diciembre de 1938.

El Presidente del Consejo Municipal,

MARTIN PONS

CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO)

MARTES. A las 6

PRO-CAMPAÑA DE INVIERNO

La preciosa película americana

La Sirena del Palace

y el extraordinario caballista

JUSTICIA SERRANA

Por el Coronel TIM MACOY. Un éxito sin precedentes.

Nota: Si una vez empezada la sesión tuviera que suspenderse, por causa de fuerza mayor, no se devolverá el importe de las entradas y localidades, sin derecho a reclamación de ninguna clase.

Teatro Principal

CAMPAÑA PRO-INVIERNO

MIÉRCOLES 14. A las 6 tarde

El Grupo Artístico del S. R. I. de Ciudadela pondrá en escena la obra en 3 actos de José López (Parmeno)

ESCLAVITUD

Despacho de localidades en taquilla, martes de 5 a 8 tarde y miércoles desde las tres.

Los encargos que no se retiren dos horas antes de la representación serán puestos a la venta.

Centro Castellano

Se pone en conocimiento del público que en la rifa de un pavo que se celebró en el baile que organizó este Centro el día 6 del corriente en el Salón Victoria, fué premiado con el número 1.399 lo que se hace saber para que el que tenga dicho número, puede pasar todos los días por la Secretaría de dicho Centro hasta el día 15; pasada esta fecha, el Centro ya dispondrá para una próxima rifa con fines benéficos.

LA DIRECTIVA

Conejillos de Indias

(Cunills ratas)

Se necesitan con urgencia para trabajos de laboratorio en el Centro de Higiene de Mahón, Alonso III, número 9. Se pagará buen precio.

Partes Oficiales de guerra de la Oficina de Información del E. M. del Grupo de Ejércitos

Madrid 12 de diciembre a las 24 horas.

EJÉRCITO DE TIERRA

CENTRO.—En el sector de Masamarille fué totalmente rechazado un intento de golpe de mano enemigo.

En los demás frentes sin novedades.

Política internacional

Los círculos franco-británicos remarcan el paralelismo del planteamiento de las reivindicaciones italianas con el anuncio de una próxima ofensiva fasciosa

Las conversaciones Chamberlain-Mussolini podían tener como fondo preparado la nueva ofensiva franquista

París 12.—Los círculos oficiosos de esta capital ponen de relieve la coincidencia del planteamiento de las reivindicaciones italianas, con las noticias que llegan procedentes de España y que anuncian una próxima ofensiva fasciosa. También los observadores británicos han remarcado este sospechoso paralelismo.

Se recuerda que al intentar normalizar las relaciones franco-italianas al comienzo del verano pasado, Mussolini en un célebre discurso declaró que, a la entente franco italiana se oponía un foso infranqueable: el problema español. Ello fué el comienzo de una intensa campaña apoyada por Italia y Alemania para que se reconociera a Franco los derechos de beligerancia. Pero esta política ha fracasado definitivamente, y su fracaso irremediable después de las conversaciones de París.

Ahora, se opina que Franco obedeciendo órdenes recibidas se apresta a maniobrar de nuevo al compás de Italia. Nos encontramos ante otro caso de la clásica política fascista; que consiste en embrollar varios asuntos para resolver uno determinado.

Las reivindicaciones italianas sobre Córcega, Túnez, Djibuti y Niza, planteados por primera vez en la Cámara italiana, han sido desarrolladas luego por los periódicos fascistas y son ahora objeto de estudios étnicos, jurídicos e históricos. El asunto se halla en su fase fore-diplomática.

Personas bien informadas de las intenciones de los círculos italianos, aseguran que Italia esperaba que Francia plantearía oficialmente el asunto. Pero, el Gobierno de París, ante la reacción violenta de los medios franceses sin distinción de partidos políticos, cree el momento presente absolutamente inoportuno para ninguna clase de negociaciones con Italia.

Así, pues, es de esperar que las demandas de Italia no se plantearán oficialmente hasta la realización de la anunciada visita de M. Chamberlain a Roma, y con toda seguridad Italia abandonará las absurdas pretensiones sobre Túnez y Córcega, para concentrar sus esfuerzos a conseguir la modificación del actual Estatuto de Túnez y arrebatar algunas concesiones del jefe del Gobierno inglés, en la cuestión española.

Es muy probable que Mussolini intentará influir sobre M. Chamberlain, poniendo como fondo de las conversaciones, la intensificación de la ofensiva fasciosa, que se espera comenzará muy en breve.

En la Cámara de los Comunes

M. Chamberlain contesta a varias preguntas referentes a la política exterior del Gobierno en relación con las reivindicaciones italianas y con el problema español

Londres 12.—En la sesión celebrada hoy en la Cámara de los Comunes, el diputado M. Morgan pidió al jefe del Gobierno si hay alguna cláusula en los pactos, tratados o acuerdos ultimados entre la Gran Bretaña y Francia que especifique la ayuda que deberían prestar Inglaterra a Francia, en caso de que Italia declarase la guerra a Francia o cometiera alguna agresión contra sus colonias.

—No hay ninguna cláusula de esta índole—contestó M. Chamberlain.

Un diputado laborista demandó a continuación al Premier, si M. Chamberlain había comunicado o si pensaba comunicar a Mussolini, la reprensión desfavorable en las relaciones anglo-italianas, de la continuación de la campaña reivindicacionista italiana. Pidió, así mismo, si el Gobierno podía hacer alguna declaración complementaria acerca de dicho asunto.

—M. Chamberlain contestó: Como dije el 5 de diciembre, el Gobierno británico ha hecho observar al Gobierno italiano que, manifestaciones como las actuales a menos que se dicten medidas para conseguir su mal efecto, no pueden menos que repercutir desfavorablemente en las relaciones anglo-italianas. Por ahora, nada más puedo añadir en relación con el asunto—terminó diciendo el Jefe del Gobierno.

—Respondiendo a preguntas de M. Henderson, laborista, el Premier ha declarado: «El Gobierno británico ha acogido con satisfacción la firma del acuerdo franco-alemán y así lo ha comunicado al Gobierno de París.

—El mismo diputado demanda a continuación a M. Chamberlain, si en su viaje a Roma podían modificarse los acuerdos del Comité de No Intervención, que estipulan que la beligerancia a Franco sólo podrá serle concedida cuando se hayan retirado todos los italianos y alemanes que combaten hoy al lado del canciller insurrecto.

—No estoy dispuesto a hacer declaraciones sobre lo que haré o dejaré de hacer en Roma. Y ello no quiere decir que responda afirmativamente a la pregunta que se me ha hecho—declaró M. Chamberlain.

La prensa británica con unanimidad absoluta aprecia la incertidumbre en que se encuentra la política europea

El «Daily Telegraph» dice: «Todo es posible hoy, incluso un conflicto bélico»

Londres, 10.—La prensa británica que, desde Munich aparecía dividida, ya que mientras una parte de los periódicos apreciaban el momento con optimismo, otros opinaban que existían motivos suficientes para sentirse pesimistas, hoy aparece unánime en sus comentarios al apreciar que la incertidumbre es el factor dominante en todos los problemas.

El «Daily Telegraph», alude a las actitudes conciliadoras de Munich y exclama: «Las esperanzas no se han confirmado, hoy todo lo podemos temer, incluso las posibilidades de un conflicto armado».

El «Daily Express», constata que Europa está en un periodo de transformación y que Inglaterra permanece peligrosamente al margen.

El «News Chronicle», en un artículo titulado «¿Qué va a ocurrir?», declara que Italia y Alemania realizan desesperados esfuerzos para encontrar la línea de menor resistencia y que así que crean haberla hallado darán el golpe. Es preciso convencer a los estados totalitarios que esta línea de menor resistencia no la encontrarán en el frente de las democracias, terminando el gran órgano liberal.

Hoy M. Eden se entrevistará con el Presidente Roosevelt

New York 12.—El ex-ministro de Negocios Extranjeros británico, mister A. Eden, ha salido hoy para Washington.

Mañana M. Eden será presentado al presidente Roosevelt, con el que celebrará una conferencia.

Como se sabe el viaje del personaje inglés está desprovisto de todo carácter oficial.

Según «Le Populaire» la ofensiva de Franco se prepara también en París

París.—«Le Populaire» publica la siguiente impresión:

«Desde hace varios días la frontera franquista se encuentra cerrada en Hendaya. Este es habitualmente el signo inequívoco que Franco prepara una ofensiva. Sus potentes aliados y amos han hecho seguramente «lo necesario» para la organización de ella.

En todo caso, parece que la ofensiva en cuestión se prepara también en París.

Por una curiosa coincidencia se remarca en efecto, la llegada procedente de Italia del famoso financiero Francisco Cambó, uno de los comanditarios del complot de 1936, que se hospeda en el Hotel Scribe.

Al mismo tiempo ha llegado procedente de España el comandante de estado mayor Pérez Caballero, uno de los jefes del servicio de espionaje franquista. ¿Qué informes ha recogido en el Rosellón y en los Pirineos?

¿Qué espera el Gobierno a espulsar a toda esa gente y a sus cómplices?

Al comenzar la rebelión Franco tenía oficiales pero no soldados

Lugano.—«Sin los requetés, el movimiento nacional habría fracasado desde el tercer día», ha declarado el órgano de la Federación fascista de Lucca, según una información comunicada por el «Corriere de la Sera», al príncipe Javier de Borbón-Parma, actual jefe del partido carlista. «Son los cuarenta mil requetés de Navarra, pero militarmente fuerte, ha dado un cuerpo a los regimientos esqueléticos de Franco, que solo tenía oficiales pero no soldados.»

El Príncipe Javier de Borbón Parma ha declarado que «la intervención extranjera en el conflicto interior español no es nueva, y ha añadido: «Nosotros hemos tenido la suerte de contar con la intervención de la Italia fascista, que nos ha apoyado con todas sus fuerzas».

Como pretende justificar el «Popolo d'Italia», los criminales bombardeos de las poblaciones civiles

Lugano.—Refiriéndose a la intensión manifestada por los rebeldes de bombardear 168 poblaciones españolas, el «Popolo d'Italia» escribe: «Por esta iniciativa los nacionales han querido dar públicamente una justificación militar a las operaciones aéreas de los últimos días».

«Es claro—sigue diciendo el diario italiano—que si Franco pudiera organizar las operaciones de guerra a las cuales tiene derecho como beligerante, los bombardeos aéreos serían reemplazados por un bloqueo total de las costas «rojas».

Una documental a cerca de los ataques contra los navios británicos

Londres.—El Comité de Armadores británicos y la Unión Nacional de marinos, ha presentado esta tarde, en sesión privada, un film documental acerca de los ataques contra los navios ingleses por los rebeldes españoles.

Este film se titula «Inglaterra espera», primeras palabras de la célebre consigna de Nelson cuando la batalla de Trafalgar: «Inglaterra espera que cada hombre cumpla su deber».

Esta documental muestra la destrucción de navios británicos y las heridas infligidas a marinos ingleses. Persiste igualmente darse cuenta de la forma con que el comercio británico va pasando a manos de alemanes e italianos. Una serie de diagramas indican las vías comerciales inglesas y la forma con que se encuentra el presente, amenazadas por aeródromos militares, alemanes e italianos instalados en las costas de España y por las baterías alemanas de los alrededores de Gibraltar.

El film será presentado estos días en la Cámara de los Comunes, en el Baltic Exchange y en otras diferentes salas.